

Legende Urbaine - 1/3

Qu'est-ce qu'une légende urbaine ? Vous savez, les "dit-on" que l'on entend sur toutes les lèvres... Les histoires impressionnantes ou macabres... En voici quelques-unes !

Qu'est-ce qu'une légende urbaine ?

Une légende urbaine est une histoire courte basée sur des faits plus ou moins réels qui se diffuse comme une rumeur dans la population si bien que parfois les gens changent leur comportement en fonction de celles-ci. Elle est souvent racontée pour impressionner ou pour amuser.

Comment née une légende urbaine ?

Alors pour comprendre d'où viennent les légendes urbaines je vais vous donner un exemple venant de mon expérience personnel. Il y a quelque temps, mon cousin Fabrice allait retirer de l'argent au distributeur automatique lorsque 2 jeunes l'agressèrent pour lui voler sa carte et son code. Il reçut un coup de poing dans le ventre mais l'histoire se termina sans incident, puisque la police passait par là par hasard. Et donc dans ma famille cette histoire fut beaucoup raconté, chacun y mettant "sa griffe".

Quelques semaines plus tard, je me balade avec Fabrice en ville lorsqu'on rencontre une cousine très éloignée. Et là elle nous dit : "Ah ben, ça va plutôt bien à ce que je vois. Pas trop choqué par ce qui t'es arrivé ? Quand même ça commence à craindre ici, si maintenant ils s'y mettent avec des armes en plus... ". Nous nous regardons, étonnés. Quelle arme ? Nous lui demandons de raconter ce qu'on lui a dit et voilà ce que ça donnait : Fabrice se baladait tranquillement en ville lorsque 4 jeunes racailles maghrébines lui ont sautés dessus, en lui mettant un couteau sous la george. Fabrice, surpris, leur donna tout de suite tout ce qu'il avait sur lui. Puis la police arriva mais trop tard... Là nous sommes médusés.

Comment cette simple histoire à pu être autant déformée pour ne ressembler quasiment plus aux faits réels ? Eh bien c'est comme ça que naissent les légendes urbaines.

Prenons un exemple de légende urbaine ultra-connue : celle des alligators qui logent dans les égouts de New-York. Eh bien, en fait il y aurait vraiment eu des alligators dans les égouts de New-York... au début du XXème siècle ! Mais cette rumeur, tellement racontée s'est modernisée et a survécu depuis tout ce temps. Elle est devenue une légende urbaine.

Quelques légendes urbaines connues...

Miss France 2001 serait un homme

Elodie Gossuin s'appellerait en réalité Nicolas Levanneur Après l'affaire Mareva Galanter, qui avait éclaboussé le comité d'organisation de l'élection de Miss France pour d'obscures raisons de parenté entre la lauréate de 1999 et Geneviève de Fontenay, place à l'affaire Nicolas Levanneur, qui serait le patronyme officiel d'Elodie Gossuin, Miss France 2001. Qui aurait pu croire que le corps gracile de Miss France 2001 était en réalité celui d'un homme ? Qui ne s'est pas laissé berné par ces courbes harmonieuses, ces traits purs et ce sourire angélique ? Ils seraient pourtant, selon la rumeur, ceux d'un jeune homme de 27 ans, Nicolas Levanneur de son nom, danseur dans un cabaret de travestis à Paris, qui n'imaginait certainement pas remporter le défi que ses amis lui lançaient entre deux verres dans la nuit du réveillon 1999 : devenir la nouvelle Miss France. Nicolas, d'origine picarde, ne se serait pas démonté, et se serait inscrit dans le courant du mois de janvier au concours de Miss Picardie, qu'il remporte avec facilité. Dès lors, la machine s'emballa et tout va très vite. "Le plus dur, raconterait Nicolas, a été de camoufler ma voix; je deviens une femme dès lors que j'ai enfilé des habits de femme, c'est mon métier, et je le pratique depuis sept ans. Ma voix de femme est un travail de concentration permanente. " Mais son organe vocal ne le trahit pas, et c'est en feignant l'émotion

Legende Urbaine - 2/3

qu'il reçoit la couronne de la victoire des mains de notre Alain Delon national, devant des millions de téléspectateurs : "J'ai en effet simulé un début d'évanouissement pour renforcer la crédibilité du personnage, même si je savais qu'à ce moment là, mon pari était gagné, aurait-il déclaré. " Si Geneviève de Fontenay reste silencieuse, Michou, tenancier du célèbre cabaret transformiste Chez Michou, voit arriver avec malice des centaines de clients inattendus. "Cette affaire nous fait un bien fou, nous sommes complet jusqu'en mars. Nicolas ne travaille pas encore chez moi, mais qu'il sache que mes portes lui sont grandes ouvertes pour mener la revue. " Qui a dit que les Miss avaient du mal à assurer leur reconversion ? Stéphane Rose

Pourquoi n'es-tu pas aller voir les enfants ?

C'est l'histoire d'une baby-sitter qui a la charge de deux petits garçons dans une immense maison entourée d'une forêt. Il se fait tard, les garçons sont couchés depuis longtemps et les parents n'arrivent toujours pas. Puis, le téléphone sonne. La voix lugubre d'un homme se fait entendre : " Pourquoi n'es-tu pas venu voir les enfants ?" Ce disant que cela devait être une mauvaise plaisanterie, la baby-sitter n'en tient pas compte. Au bout de 15 minutes, le téléphone sonne à nouveau. La même voix ce fait entendre : "Pourquoi n'es-tu pas venu voir les enfants ?" La baby-sitter commence à avoir la frousse mais elle n'en tient toujours pas compte. Au bout de 10 minutes, le téléphone sonne à nouveau : " Pourquoi n'es-tu pas venu voir les enfants ?" Paniquée, elle appelle la téléphoniste et lui demande de retracer l'appel. Au bout de trois minutes, la téléphoniste la rappelle lui disant de sorti au plus vite de la maison car l'appel a été localisé sur la deuxième ligne de la maison qui se trouve au deuxième étage. Paniquée, la jeune fille s'enfuit. Le soir même, lorsque les policiers arrivent sur les lieux, ils ont retrouvé les deux enfants éventrés et mutilés...

Une bosse étrange sous le tapis

Un poseur de tapis venait de terminer d'installer un grand tapis mur à mur dans une maison. Il décide alors de fumer une cigarette mais ne parvient pas à trouver son paquet de cigarettes. Après avoir fouillé dans toutes ses poches et bien regardé à travers ses outils, il aperçoit une bosse sous le tapis qu'il vient de poser. "Maudit mes cigarettes sont là !", se dit-il. Mais comme il se souvenait qu'il ne restait que quelques cigarettes dans son paquet, il décide que ce n'est pas la peine d'enlever le tapis et de recommencer le travail. Il prend donc un lourd rouleau et écrase au maximum la bosse qu'il a aperçue. Après quelques minutes de travail, le propriétaire entre à ce moment dans la maison et lui dit : "J'ai trouvé votre paquet de cigarette, dehors. Vous, est-ce que vous auriez vu mon hamster ?"

La Louche En Argent

Cette histoire m'a été racontée par un copain. Elle est arrivée à un ami de sa soeur. Ce type, appelons-le Frank, partageait un appartement avec la même fille depuis un an. La mère de Frank soupçonnait les deux coloc d'entretenir une liaison. Mais Frank avait toujours nié. Un soir, la mère est invitée à dîner chez Frank et observe bien son fils : pas de doute il y a quelque chose entre les deux. À la fin du repas, la mère prend son fils à part, et lui demande d'avouer. Il nie, rien entre les deux. La mère s'en va. Deux jours plus tard, la coloc vient voir Frank et lui dit : "Bien sûr je n'accuse pas ta mère, mais depuis qu'elle est venue dîner, je ne trouve plus la louche en argent. " La louche leur avait été offerte par des amis pour la pendaison de crémaillère. Alors le fils écrit à sa tendre maman : "Chère Maman, je ne dis pas que tu as pris cette louche, je ne dis pas non plus que tu n'as pas pris cette louche. Cependant la louche a disparu depuis ton passage. " Deux jours plus tard il reçoit la réponse : "Mon chéri, je ne dis pas que tu couches avec ta colocataire, je ne dis pas non plus que tu ne couches pas avec ta colocataire. Mais le fait est que si elle couchait dans son lit, elle aurait trouvé la louche depuis longtemps. "

Le carton d'emballage

Un camionneur passe voir sa famille entre deux trajets. Devant sa maison, il roule sur un grand carton d'emballage, sans s'en préoccuper. Il rentre chez lui, dit bonjour à sa femme et demande où se trouve son petit garçon. Son épouse lui répond que le petit joue dans la rue avec des cartons. L'homme sort alors en courant et

Legende Urbaine - 3/3

revient complètement hagard : il avait écrasé son propre fils.

Voilà quelques histoires parmi les plus connues. Je vous conseil de voir l'excellent film Urban Legend qui reprend ce thème, le développe. Il y a aussi quelques bouquins sur les légendes urbaines d'après ce que l'on m'a dit, mais je n'en ai pas trouvé en librairie...